

Mardi 14 avril 2020

La protection des espèces vivantes. Pourquoi ? Lesquelles ? Comment ?

Alain BONNOT.

La sixième extinction massive de la biodiversité a déjà commencé et, en plus d'être due aux activités humaines, elle a la particularité d'être très rapide. Il est donc urgent de protéger les espèces vivantes et dès lors trois questions se posent.

Pourquoi les protéger ? Parce que la biodiversité représente à la fois le panier à provision, l'armoire à pharmacie et un avenir pour l'énergie.

Lesquelles protéger ? Celles qui sont « belles » ? Celles qui sont proches de nous ? Celles qui sont « gentilles » ? Bien sûr que non ! Peut-être en commençant par celles qui sont les plus fragiles.

Comment les protéger ? En se basant sur des conférences ou des chartes nationales ou internationales, sur les travaux de l'UICN, sur le code de l'environnement....

Enfin, protéger les espèces ne sert à rien si on ne protège pas aussi leur biotope : la sauvegarde de la biodiversité passe d'abord par la protection des écosystèmes.